

## **7. Sitzung des 46. Studierendenparlaments**

*Gremium: Studierendenparlament*

- Datum: 28.03.2018
- Uhrzeit: 14:15
- Ort: B3.231
- Protokollant: Rudolf Klassen

### **Vorläufige Tagesordnung**

1. Eröffnung, Begrüßung und Regularien
  - a. Begrüßung und Regularien
  - b. Protokolle
2. Berichte
  - a. Bericht des Präsidiums
  - b. Bericht der stud. Senatoren
  - c. Bericht der stud. Mitglieder des Verwaltungsrates des StwPB
  - d. Bericht des Haushaltsausschusses
  - e. Bericht des Satzungsausschusses
  - f. Bericht des Ausschusses für Hochschulwahlen
  - g. Bericht des AStA
  - h. Sonstige Berichte
3. Antragstop: Wahl einer Wahlleitung
4. Antragstop: Wahl eines Wahlaufsichtsausschusses
5. Antragstop: Änderung der Satzung (Studierendenumfrage)
6. Antragstop: Änderung der FHO (Bargeldbestand)
7. Antragstop: Anerkennung der Initiative 'ETUPB'
8. Verschiedenes

### **1. Eröffnung, Begrüßung und Regularien**

#### **1.a Begrüßung und Regularien**

Die 7. Sitzung des 46. Studierendenparlaments wird am 28.03.2018 um 14:15Uhr durch Roman Patzer-Meyer eröffnet. Roman Patzer-Meyer stellt fest, dass ordnungsgemäß

eingeladen worden ist und dass das Parlament mit 20 Parlamentarier\*innen beschlussfähig ist. Entschuldigt sind zudem Carsten Müller, Bratfan Kumasoni, Pia Köchling, Mosen Pariat-Mohadan. Vertreten lassen sich Sophie Allmansberger durch Hendrik Risse und Müge Coluksglu durch Sejib Alikajab, der sich entschuldigen lasse. Janina Beckmeier ist beurlaubt und lasse sich vertreten durch Marvin Gebert und Manuel Leyviat durch Kara Lokmann.

- Roman Patzer-Meyer fragt, ob es Änderungsvorschläge zur Tagesordnung gebe.
- Gerrit Mauritz bittet darum, den alten Tagesordnungspunkt 7 „Antragstop: „Anerkennung der Initiative 'ETUPB'“ vorzuziehen, da Gäste anwesend seien.
- Nikolai Rodehuts bittet darum, den Bericht 2f „Bericht des Ausschusses für Hochschulwahlen“ vorzuziehen.

Es wird über die vorläufige Tagesordnung abgestimmt.

Ja: 19

Nein: 0

Enthaltungen 1

Die vorläufige Tagesordnung wird angenommen.

Genehmigte Tagesordnung

1. Eröffnung, Begrüßung und Regularien
  - a. Begrüßung und Regularien
  - b. Protokolle
2. Antragstop: Anerkennung der Initiative 'ETUPB'
3. Berichte
  - a. Bericht des Ausschusses für Hochschulwahlen
  - b. Bericht des Präsidiums
  - c. Bericht der stud. Senatoren
  - d. Bericht der stud. Mitglieder des Verwaltungsrates des StwPB
  - e. Bericht des Haushaltsausschusses
  - f. Bericht des Satzungsausschusses
  - g. Bericht des AStA
  - h. Sonstige Berichte
4. Antragstop: Wahl einer Wahlleitung
5. Antragstop: Wahl eines Wahlaufsichtsausschusses
6. Antragstop: Änderung der Satzung (Studierendenumfrage)
7. Antragstop: Änderung der FHO (Bargeldbestand)

## 8. Verschiedenes

### 1.b Protokolle

Roman Patzer-Meyer gibt an, dass derzeit keine weiteren Protokolle zum Beschließen vorlägen.

### 2. Antragstop: Anerkennung der Initiative 'ETUPB'

- Lucas Quehl sagt, dass er mit Stefan Kessler die Hochschulinitiative „E-Sport-Team-Universität –Paderborn“ gründen wolle.
- Stefan Lehradt fragt, ob der Satzungsausschuss die Satzung gelesen habe.
- Gerrit Niclas Mauritz sagt, dass der Satzungsausschuss die Satzung gelesen und überarbeitet habe. Dieser sei in letzter Sitzung aber nicht beschlussfähig gewesen.
- Nikolai Rodehuts Kors sagt, dass die Ziele eindeutig herausgearbeitet seien.
- Lars Glindkamp fragt, wer nach deren Satzung ein Ehrenmitglied sei.
- Lucas Quehl sagt, diese Bezeichnung sei für Personen, die sich durch lange Mitarbeit und hohes Engagement eingebracht haben. Eine Immatrikulation an der Uni sei nicht vorausgesetzt.
- Gerrit Niclas Mauritz sagt, dass Ehrenmitglieder keine Stimmberechtigung auf Entscheidungen haben.
- Stephan Lehradt sagt, dass nach §5 Absatz 2 der aktuellen Satzung auch Ehrenmitglieder ein Teil des Vorstandes werden können.
- Lucas Quehl sagt, dass der Vorstands ausschließlich mit aktiven Mitgliedern zu besetzen sei.
- Gerrit Niclas Mauritz sagt, dass eine Änderung der Definition der Mitgliederarten in der Satzung nötig sei. Er fragt Lucas Quehl, ob er die Änderung annehmen wolle.
- Lucas Quehl sagt, dass er den Vorschlag annehme.
- Sascha Burmeister sagt, dass nach der aktuellen Satzung ein Ehrenmitglied ein aktives Mitglied sei, wenn es an zwei Sitzungen teilgenommen habe. Nach Anwendung von §5 könne es sich dann als Vorstandsmitglied wählen lassen.
- Lucas Quehl sagt, dass dies eine Lücke sei, die er überarbeiten wolle.
- Stefan Lehradt fragt, warum nach §3 Abs. 6 die Ehrenmitglieder von der Mitgliederversammlung und anschließend vom Vorstand ernannt werden müssen.

- Julius Erdmann sagt, dass jedes Mitglied ein Ehrenmitglied vorschlagen könne. Der Vorstand habe die Wahl, ob er diese anerkennen wolle.
- Stefan Lehradt fragt, warum Bewerbungen für das Team an den Vorstand geschickt werden müsse, obwohl das Team über deren Aufnahme entscheide.
- Lucas Quehl sagt, dass der Vorstand der Punkt sei, an dem alle Informationen gesammelt und an den entsprechenden Bereich weitergeleitet werde.

Abstimmung über den Antrag:

Ja: 17

Nein: 1

Enthaltungen 1

Damit wurde die Initiative anerkannt.

### 3. Berichte

#### 3.a Bericht des Ausschusses für Hochschulwahlen

- Oliver Kruse meint die Bedenken einer Online-Wahl sollen identifiziert und geprüft werden, und überlegt werden, ob sie durchführbar sei.
- Henrick Risse sagt, dass Analena Zarebski sich bereits mit diesem Thema beschäftigt habe und den Ausschuss beraten könne.
- Julius fragt, ob die Wahl dieses Jahr durchgeführt werden könne.
- Oliver Kruse sagt, dass die Grundlagen für eine Online-Wahl erst geschaffen werden müssen. Eine Umsetzung sei dieses Jahr nicht zwingend möglich.

#### 3.b Bericht des Präsidiums

- Kira Lietmann sagt, dass die Einarbeitung von Lea Biere und Roman Patzer-Meyer weitgehend abgeschlossen sei. Der Ausschuss für Hochschulwahlen sei konstituiert. Der Arbeitskreis für den nachhaltigen Studierendenausweis sei konstituiert. Der Haushaltsausschuss sei neu konstituiert. Werbung für die Wahlleitung sei geschaltet worden. Die Homepage werde im April offline sein, weil der Server abgeschaltet werde. Ausschreibung für die Stelle der neuen Homepage werde nach dieser Sitzung veröffentlicht. Die Erstellung der Protokolle sei in Arbeit. Ein Laptop werde für die Sitzung angeschafft werden. Neue Namensschilder seien nicht gedruckt worden, weil die Email-Versand-Funktion nicht funktioniert habe.

### **3.c Bericht der stud. Senatoren**

- Nikolai Rodehuts Kors sagt, dass über zwei Berufungskommissionen verhandelt worden sei und Forschungsmittel bewilligt wurde. In der Hochschulwahlversammlung sei der Vize-Präsident gewählt worden.

### **3.d Bericht der stud. Mitglieder des Verwaltungsrates des StwPB**

- Kira Lietmann sagt, dass die Kaffeebar eröffnet sei. Der One-Way-Snack sei in die Cafeteria umgezogen. Das Hochschulgesetz werde überarbeitet. In der Mensa sei vegetarisches, veganes, hallal und koscheres Essen z. T. fester Bestandteil. Herr Walter sei an dem aktuellen Stand der nachhaltigen Ausweise interessiert.

### **3.e Bericht des Haushaltsausschusses**

- Nikolai Rodehuts Kors sagt, dass der Ausschuss konstituiert worden sei.

### **3.f Bericht des Satzungsausschusses**

- Gerrit Niclas Mauritz sagt sie seien bei der Sitzung nicht Beschlussfähig gewesen. Es sei über die Satzung von ETUPB gesprochen worden.

### **3.g Bericht des AStA**

- Julius Erdmann sagt, die Schulung zur Kostensenkung habe stattgefunden. Ein Video sei in Arbeit. Angebote von Postern und Flyern seien in Prüfung, ob sie kostengünstiger angeboten werden könnten. Die Erstellung eines neuen Designs sei in Auftrag gegeben worden. Die Druckerverträge seien im Juni ausgelaufen. In Bezug zum Semesterticket seien Termine mit der technischen Beigeordneten der Stadt Paderborn und dem Geschäftsführer von VPH angesetzt. Eine Prüfung der zweckgebundenen Rücklagen sei in Auftrag gegeben worden. Die Studierendenbefragung des AStA könne mit der Befragung der Uni zusammen stattfinden. Julius Erdmann sagt, dass der Sommerfestverkauf im Mensafoye stattfinden werde. Für das Forum seien Zusagen von drei Bundestagsabgeordneten eingegangen. Das Büro sei umgebaut und MS Office eingeführt. Im Stadtcampus sei ein Lagersystem eingeführt worden. In Bezug auf das Marketing sagt Julius Erdmann,

dass der Hintergrund des Branding neu sei. Ein Lagersystem für den gesamte AStA sei in Planung. Eine Bildungsfahrt nach Straßburg sei in Vorbereitung.

- Stefan fragt, ob ein Wickeltisch für den Stadtcampus angeschafft sei.
- Julius sagt, dass er keine Information darüber habe und sich informieren werde.

### **3.h Sonstige Berichte**

- Nikolai Rodehutsiors sagt, dass der HNI-Vorstand getagt habe. Im Sommer sei ein Bundeswettbewerb für Mathematik geplant. Die Vorbereitung für den Studiengang „Intelligente technische Systeme“ als Bachelor sei abgeschlossen. Für 2020 sei die Fertigstellung der Zukunftsmeile II geplant.
- Julius Erdmann sagt, dass die Sitzung zum nachhaltigen Studierendenausweis (NASA) getagt und über die Kompetenzen geredet habe.

### **4. Antragstop: Wahl einer Wahlleitung**

- Roman Patzer-Meyer fragt, ob es Vorschläge für die Wahlleitung und Stellvertreter gebe.
- Sascha Burmeister schlägt Leonard Heimann vor.
- Es gibt keine weiteren Kandidaten.

Die Wahl wird vertagt.

### **5. Antragstop: Wahl eines Wahlaufsichtsausschusses**

Die Wahl wird vertagt.

### **6. Antragstop: Änderung der Satzung (Studierendenumfrage)**

- Julius Erdmann sagt, dass die Umfrage des AStA nicht alle Studierende erreiche und die Probleme der Studierenden identifiziert werden sollen. Die Uni führe alle zwei Jahre eine Umfrage durch. Es sei ein Vorschlag, ob die Umfrage zusammen durchgeführt werden solle. Die Uni würde die Durchführung, Kosten und Auswertung übernehmen.
- Dennis Bienkowski fragt, ob es alle zwei oder drei Jahre stattfinden solle.
- Julius Erdmann sagt, es sei ein Zyklus von zwei Jahren. Er sagt, dass der Satzungsausschuss hierüber informiert sei.
- Gerrit Niclas Mauritz sagt, der Antrag habe noch nicht vorgelegen.

Abstimmung über die Änderung der Satzung:

Ja:20

Nein: 0

Enthaltungen: 1

Damit wird die Änderung der Satzung angenommen.

## 7. Antragstop: Änderung der FHO (Bargeldbestand)

- Julius Erdmann sagt, der Betrag von 500 Euro Bargeld sei nicht realistisch. Ein Betrag von 1500 Euro wäre realistischer. Er sagt, dass alle Schlüssel von dem Finanzbüro anwesend seien.

Abstimmung über Änderung der FHO:

Ja:20

Nein: 0

Enthaltungen: 1

Der Antrag wird angenommen.

## 8. Verschiedenes

Lars Glindkamp bedankt sich für die Mitarbeit in den letzten Jahren. Es sei seine letzte Sitzung.

Roman Patzer-Meyer schließt die Sitzung um 16:04Uhr.

## 9 Anwesende Parlamentarier\*innen und Gäste

### 9.1 Anwesende Parlamentarier\*innen

Name	Vorname	Liste	Von	bis
Biere	Lea	LISTE	14:00	16:04
Everding	Christina	LISTE	14:00	16:04
Patzer-Meyer	Roman	LISTE	14:00	16:04
Bienkowski	Dennis	EPI	14:00	16:04
Risse	Hendrik	EPI	14:00	16:04
Mauritz	Gerrit Niclas	EPI	14:00	16:04
Persien	Jana	EPI	14:00	16:04
Watties	Jann	SAI	14:00	16:04
Kaiser	Caroline	JUSO	14:00	16:04

Glindkamp	Lars	JUSO	14:00	16:04
Gebert	Marvin	JUSO	14:00	16:04
Traniverdi	Ispur	IVP	14:15	16:04
Akyol	Hüseyin	IVP	14:05	16:04
Güngör	Gülcan	IVP	14:10	16:04
Lehradt	Stephan	EFL	14:00	16:04
Kara	Lokman	SDS	14:15	16:04
Nolting	Max	ZDF	14:00	15:50
Rodehuts Kors	Nikolai	ZDF	14:00	16:04
Burmeister	Sascha	ZDF	14:00	16:04
Meißner	Helen	SAI	14:00	16:04
Binay	Ugur	IVP	14:35	16:04
Litmann	Kira	JOSO	14:50	16:04

## 9.2 Anwesende Gäste

Name	Vorname	von	bis
Quehl	Lucas	14:10	15:15
Zimmermann	Erik	14:10	15:15
Kessler	Stefan	14:10	15:15
Ahlbach	Nick	14:10	16:04
Kruse	Oliver	14:05	15:15
Erdman	Julius	14:10	16:04
Ata	Hasan	14:24	16:04
Karahan	Kenan	14:24	15:05
Feismann	Christian	15:10	16:04